

R.—Non.

Q.—Non seulement \$4,000, mais pas une piastre ou pas un centin ?

R.—Pas un centin.

Q.—Avez-vous déclaré que vous n'aviez pas autorisé M. Abbott de prendre arragement avec M. Langevin, comme il est dit dans la lettre de M. McMullen ?

R.—Je ne me rappelle pas du tout avoir eu affaire avec M. Abbott à ce sujet.

Q.—Je remarque que dans votre déclaration vous dites que vous avez escompté un billet pour le journal la *Minerve*. Était-ce une transaction ?

R.—C'était une simple transaction.

Q.—Avait-elle rapport en quoi que ce soit au gouvernement ou au chemin de fer du Pacifique ?

R.—Pas le moins du monde.

Q.—Comme matière de fait, était-ce un arrangement passé avec les propriétaires de la *Minerve* ou avec des personnes faisant partie de la société ?

R.—Ce n'était pas avec les propriétaires de la *Minerve*; la transaction a été faite individuellement et non avec la société.

Q.—Ne lui avez-vous pas escompté un billet à votre banque ?

R.—Je ne me rappelle pas si ce billet a été escompté par la banque ou par moi-même. Le montant était peu élevé ; c'était une simple transaction.

Q.—Ainsi donc il n'y a pas eu d'autre arrangement ?

R.—Non.

Q.—N'avez-vous pas échangé des télégrammes avec moi approuvant ou confirmant les procédés de Sir George Cartier, tel qu'annoncé par M. McMullen ?

R.—Vous ne m'avez pas télégraphié du tout.

Q.—Vous n'avez reçu de moi aucun télégramme vous disant que j'approuvais l'arrangement passé par Sir George, et vous ne connaissez que le seul télégramme que je vous ai envoyé pour désapprouver cet arrangement ?

R.—Exactement.

Q.—Je vois que M. McMullen parle dans cette entrevue des immenses profits que vous réaliserez, et que vous seriez remboursé par les dépôts du gouvernement à un montant considérable dans la Banque des Marchands ?

R.—Les dépôts du gouvernement dans la Banque des Marchands sont moins considérables que ceux de toutes les autres banques, de sorte que la chose était tout à fait impossible. La Banque des Marchands collecte pour le gouvernement aux différents endroits où ses autres agents n'ont aucune succursale, ainsi le montant est très-peu élevé, bien moins élevé que le montant ordinaire dans les autres banques.

Q.—Pouvez-vous vous rappeler ce montant ?

R.—Il varie chaque jour.

Q.—Pouvez-vous donner la moyenne ?

R.—Je crois que c'est de \$200,000 à \$300,000.

Q.—Tous les profits qui peuvent être réalisés sur ces dépôts, à qui retournent-ils ?

R.—Aux actionnaires de la Banque, naturellement.

Q.—Et non à Sir Hugh Allan personnellement ?

R.—Pas du tout.

Q.—Vous avez votre part ?

R.—Oui, ma part du dividende, c'est tout.

Q.—M. McMullen prétend que vous avez préparé un mémoire exposant tous les télégrammes, correspondances et toutes choses ayant trait au chemin de fer du Pacifique; que vous avez menacé le gouvernement de le publier, et qu'alors le gouvernement a accepté vos conditions. Cet avancé est-il appuyé sur la vérité ?

R.—Non, en aucune manière.

Q.—N'avez-vous jamais eu des communications dans ce sens ?

R.—Non.

Q.—C'est donc un mensonge ?

R.—Un pur mensonge.